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据国际在线报道，近日美籍华人设计
师 陈 野 槐 在 巴 黎 高 级 定 制 旗 舰 店 LES
SUITES举办沙龙秀。多家中法媒体、众
多明星名媛应邀出席，会上展出的 30 件
作品对中西方文化与时尚的结合做出了完
美诠释，赢得了观秀嘉宾的热烈好评。

“中国定制”引领潮流

此次沙龙秀的举办，是“中国定制”

品牌首次以商业诉求为目标进军巴黎市
场，同时也标志着“中国定制”正进一步
打开国际市场。巴黎是世界时尚之都，是
重要的国际市场，“中国定制”在此受到
关注和肯定十分重要。为打开国际时尚界
高端市场的大门，中国品牌立足巴黎，做
出了不懈努力：今年4月，作为法国高级
时装公会的中国唯一合作机构，法新国际
集团联合上海国际时尚联合会正式启动

“向中国定制致敬”全球巡回展销活动。

今年 7 月，“中国定制专业委
员会”成立，首届创始会员设
计师华人设计师陈野槐等于巴
黎高级时装周前夜出席在巴黎
LES SUITES 举办的“向中国
定制致敬”新闻酒会。而明年
的 1 月和 7 月，法新国际将联
合相关品牌、设计师在巴黎再
次举办“向中国定制致敬”的
展览，并准备继续开展“中国
定制”设计师的沙龙秀。

“中国制造”走向海外

“中国定制”在国际时尚
界崭露头角，是“中国制造”
走向海外并打出自己品牌的一
个缩影。近年来，随着中国经
济的转型升级，中国企业“走
出去”的步伐开始加快，自
2013 年以来，我国提出的建
设丝绸之路经济带和 21 世纪
海上丝绸之路的倡议更为中国
企业“走出去”创造了良机，
也为所有沿线国家的优势互

补、开放发展创造了新的机遇。借此良
机，越来越多的中国企业开始走向国际舞
台，从中国移动到高速铁路，从华为到中
兴，从淘宝到微信，中国的技术创新日益
发展，中国品牌的海外竞争力也日益增
强。

但中国企业“走出去”仍面临很多问
题，如由于缺乏对境外法律法规和文化习
俗的了解，不少中国企业在国外遭遇了法
律纠纷和文化冲突；缺乏对当地社会关系

和市场信息的掌控，使得中国企业难以快
速融入当地社会并及时掌握当地的市场信
息；而高素质涉外人才的缺乏，使得企业
在经营中经常处于被动困局之中。此外，
中国企业在海外面临着很多政治、法律和
财务风险。相关统计，目前中国到海外投
资合作的企业面临三成盈利、三成亏损、
四成空转的局面。

华人助力“中国制造”

在中国企业走向世界的道路上，华人
群体作为中国企业同世界各国市场间桥梁
的作用日益凸显，也为中国企业解决在走
向世界的道路上所面临的问题做出了应有
的贡献，特别是海外华商在国际上所形成
的“华人经济圈”，为中国企业走出去提
供了良好的国际环境，也为中国与国际市
场接轨提供了极大的便利。

首先，在以华商为主的经济圈中，
已建立起同其所在国特点相融合的经济
模式，物流、服务、技术和资本等生产
要素可实现自由流动，这就为中国企业
在相对陌生的海外市场立足，提供了良
好 的 基 础 。 其 次 ， 在 “ 华 人 经 济 圈 ”
内，华商依靠对当地市场的了解与把
握，能够协助中国企业有序地参与到境
外投资合作中去，为中国企业发展海外
项目投资、扩大国际合作、深化能源资
源互利合作等牵线搭桥，从而为中国企
业在海外开拓国际市场贡献力量。最
后，除华商的贡献外，数量已达 6000 万
的华侨华人群体，作为中国企业走出去
的潜在市场，也会为“中国制造”赢得
国际市场提供良好的市场条件。

华人助力“中国制造”走向世界
岳 虹

第八届世粤联会在悉尼举行

新华社北京10月7日电 第八届世界广东同乡联谊
大会暨第二届世界广东华侨华人青年大会5日在澳大利亚
悉尼歌剧院举行。中国国务院侨务办公室主任裘援平出
席开幕式并作主题演讲。

世粤联会自创办以来，每两年举办一次，已成为广
东侨团恳新、联谊、交流、合作的重要平台，并成为广
东省对外交流、交往、合作的桥梁和纽带。据悉，出席
本届大会的近 2000 名代表来自 36 个国家和地区、186 个
社团。

华裔数学家破解埃尔德什差异问题

据英国 《自然》 杂志报道，华裔数学家陶哲轩最近
成功破解了著名数论难题——埃尔德什差异问题。这一
难题是由匈牙利著名数学家保罗埃尔德什 （1913~1996）
于20世纪30年代提出的；80年来它困惑了一代又一代的
杰出数学家，阻挡了包括超级计算机计算在内的各种努
力。现在它终于被陶哲轩攻破；此事震动了整个数学界。

陶哲轩不仅成功破解了埃尔德什差异问题，而且与埃
尔德什也很有缘分。1985年，72岁的埃尔德什到澳大利亚
讲学；在学校的安排下，10岁的陶哲轩拜见了埃尔德什。后
来他还写信推荐陶哲轩到美国普林斯顿大学攻读博士学
位。2010年，英国媒体曾评出“世界十大数学天才”，认为他
们的革命性发现改变着我们的世界；埃尔德什和陶哲轩这
对忘年之交都榜上有名。 （来源：环球网）

大马国民型中学华裔教师减少

据马来西亚 《南洋商报》 报道，马来西亚国民型华
文中学校长理事会主席陈德祥指出，国民型中学华裔教
师逐年减少，从过往的80%减至50%，部分国民型中学的
华裔教师更仅剩20%。

他说，由于华裔在申请成为教师时面对难题，且获
批准的华裔教师不多，因此才导致今天国民型中学以友
族教师居多的局面。目前在国民型中学执教的华裔教
师，多处于 45至 50岁年龄层，因此恐没新生代加入下，
10年后，国民型中学的华裔教师将少之又少。

（来源：中国新闻社）

一曲《梁祝》，奏出古往今来不变的深沉爱
恋；一首《我的祖国》，唱响五洲四海共通的爱
国豪情。音乐承载着全世界人民共有的情感，
而华人音乐家们，正是以音乐为纽带，不断促
进中西文化交流，为中华文化的海外传播贡献
自己的力量。

10 月 3 日，旅美青年歌唱家庞旋“丝路回
声”经典独唱音乐会在卡内基音乐厅成功举
行。在演唱会上，庞旋不仅以德文、法文和意
大利文演绎了西方经典名作，更是将中国传统
民歌用英文版的形式呈现给听众。经过改编的
传统民歌，将民族的音乐元素与西洋的演唱方
式相结合，保留了原有的韵味，又增添了一丝

“洋味儿”。这场精彩的视听盛宴，让公众感受
到了中西方文化交汇时产生的巨大能量，对中
国传统民歌也有了亲近与好感。

同样以音乐为媒介促进中西方文化交流
的，还有旅德青年中提琴演奏家许文箔。多年
来，他往来于中国和德国，随团演出、交流讲
学，用音乐拉近中德人民之间的距离。他认
为，海外华人音乐家的责任是双向的，他们不
仅通过西方的音乐形式，让世界了解东方音乐
的特色，同时也把西方古典音乐传回中国，让
中国的音乐文化市场更多元、更专业。

如果单枪匹马作战略觉孤单，那么组成乐
团一起活动是不是更有归属感？全球华人乐团
聚集了遍布世界各地的华人音乐精英，它的成
立圆了海外游子们想要拥有属于自己乐团的梦
想。乐团不仅面向海内外华侨华人，开展各种
高水准的文艺活动，更是致力于在世界舞台上
用音乐塑造中华文化的新形象。

已经成名的音乐家主动承担起自己的责
任，中华文化的海外传播更要从娃娃抓起。匈
牙利星光少年合唱团不久之前在布达佩斯成
立，这个由华人孩子组成的合唱团，不仅使在
匈侨胞的下一代有了接受中国音乐教育的机
会，让他们在中国传统曲目中感受中华文化的
韵味，而且有助于在匈侨胞融入当地社会、为
中匈文化的进一步交流发挥积极的作用。

音乐无国界，即使语言不同、文化背景有
别，对美的欣赏、对艺术的感动都是全世界所

共有的。悠扬的二胡曲在国外的餐厅里余音绕梁，中国民歌也曾在
维也纳金色大厅回荡，文化以音乐为载体，编织有力的翅膀，在异
国的天空振翅高飞。

综合美国侨报网报道，近日，洛杉矶尔湾市居
民梁先生（化名）在入境时受到阻拦，海关负责人表
示，虽然梁先生每半年登陆一次美国，但是他自拿
到绿卡以后没有在美国购买房产，也没有家人在美
居住，因此移民局有权将绿卡收回。

海关：要么放弃绿卡要么请律师
向法官申诉

梁先生于2012年投资移民成功，由于生意仍在
国内，为了维持绿卡身份，梁先生计算时间，平均每
5个月登陆一次美国。“其实当时来美国也没有特别
的业务，只是为了维持绿卡，有时住在朋友家，有时
住在宾馆，一般停留半个月也就走了。”梁先生说。

2014年中旬，梁先生在拿到绿卡后第四次登陆
美国时被海关拦下，海关人员详细询问了梁先生在
美国住址以及生意情况，告诉梁先生他有两个选
择：一是放弃绿卡，但是梁先生本次可以作为旅游
签证继续入境，以便解决一些在美遗留事宜；二是
移民局暂时扣留梁先生绿卡，梁先生可以聘请律
师，至于为什么不长期居留美国，为何不在美国买
房等缘由，需要梁先生向法官解释清楚。

本想只是来美小住，没想到程序一走就是半年
时间，期间梁先生不能离开美国，一旦回国将视为
自动放弃绿卡。梁先生通过朋友介绍聘请了洛杉矶
当地律师，再通过法院排期，向法官表达了诉求：并
非是梁先生不想在美国居住生活，而是中国仍然有
生意需要处理，而且梁先生本次来美就是物色房
屋，马上就要将妻儿接至美国，不巧证件被扣留。

法官经过考虑，认为梁先生仍然有在美国居住
的愿望，因此判决归还绿卡，但是也再次向梁先生
宣读了绿卡持有条件。梁先生拿到绿卡后百感交
集，不敢耽搁，随即在最短时间为儿子办理转学手

续，并在美国购买房屋。目前梁先生依然中美两国
来回跑，入境时再未受到“刁难”。

律师：半年来美小住不能满足绿
卡持有条件

针对梁先生所遇到的情况，洛杉矶华人律师张
军表示，梁先生的遭遇并不稀奇，半年来美小住不
能够满足绿卡持有条件。

“绿卡的全称叫做美国永久居民，意为拿到绿
卡后应该永久居住在美国。”张军说，“生活在中
国需要缴纳税款，保险，水电气暖，买车买房，在美
国也是一样的。”张军表示，媒体报道中，不买房就
退绿卡，这样的说法是不谨慎的。在美购买房产是
证明一个人有意愿长期居住美国的态度及客观条
件，而并非是移民局强制绿卡持有人买房。

张军指出，解决这个问题的办法有两个：一
是在美国购买房产，置办在美国生活所需要的一
切基础设施，就像梁先生将太太和孩子带来美国
生活，在美国买车，考驾照，每个月定时缴纳
水、电、物业等各项费用。“不需要每一样都办
齐，但是至少要有点样子。”张军说。

第二个方式是，在美国的移民网站申请白皮
书 （Travel Document），白皮书的意义在于向移民
官表达了仍然愿意持有绿卡，只是由于工作、家
庭、健康等客观合理因素，不能长期在美国生
活。这些理由都是美国移民局可以接受的。白皮
书一次申请两年有效，两年内不回到美国也不会
有任何问题。

此外，据一名不愿透露姓名的华人律师告诉
记者，其实律师们经常会受到移民局邀请，参加
圆桌会议，以便了解移民局最新动态以及领导精
神。该律师说，一般上面的领导都会说只要你遵

守规则和法律，在入境时都不会有任何问题。律
师表示：“我认为移民局的某些领导会有点高高在
上了，其实他不太了解底下官员具体的办事情况。
一般的新移民如果真的遵照规则按时来美，其实仍
然有很多都会在入境时被官员盘问。因此，还是小
心一些，能够越多表达在美生活意愿就越好。”

美华人新移民绿卡险遭吊销
李帜一

当地时间 3日下午，由美国国际文化艺术教育交流中心主
办，旅美青年歌唱家庞旋“丝路回声”中西经典独唱音乐会在
纽约举行。

（图片由庞旋提供）
图片来源：中国江苏网
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10 月 5 日是哥斯达黎加
法定的“中华文化日”。目前
在哥斯达黎加生活着近 5 万
名 华 人 ， 约 占 哥 总 人 口 的
1％，其中 90％来自广东省。
今年 2 月，哥立法大会首次
举办活动庆祝中国年，让更
多当地人了解华人所作的贡
献。

出席“中华文化日”庆
祝活动的圣何塞市议员道格
拉斯·阿尔塔米拉诺所说，华
人赢得他的尊重，是因为中
国人用自己的勤劳和进取，
将福祉带到了这里。

（新华社发）

海 内 外 侨 讯海 内 外 侨 讯

哥斯达黎加庆祝哥斯达黎加庆祝““中华文化日中华文化日””
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